
Protokoll der Gemeindeausschuss-Sitzung St. Johannes Bosco vom 13. August 2020 

• Anwesend waren 12 Personen 

• Begrüßung durch den Diakon Karl-Heinz Eiben, Nachruf auf die Laumeyer Töchter – 

verbunden in der Bosco-Gemeinde. Änne heute noch. Maria, die immer ansprechbar 

war. Ein Urgestein der Gemeinde – Augenblick der Stille. 

• Das Protokoll der letzten Sitzung vor dem Lockdown wurde verlesen und einstimmig 

genehmigt. Folgende Anmerkungen wurden zum Protokoll gemacht: 

o Der Gemeindeausschuss hatte per Beschluss festgelegt, dass der große Keller 

für die Messdiener ist. Klärung, warum dies jetzt ein Spielkeller ist. 

o LED-Kerzen für die Messdiener wurden noch nicht beschafft. Es kamen bis-

lang nur Absagen bei Firmen, die Kirchenkunst herstellen. 

o Die Lautsprecher-Anlage in der Kirche hat Störungen. Radio Otte vereinbart 

mit Jürgen einen Termin, um die Störungen zu beseitigen. 

o Küsterdienst: Jens wird im Moment nicht für den Schließdienst benötigt. Es 

werden weiterhin neue Küster gesucht. 

• Rückblick aus den Gruppen 

o Kindergarten: Lockdown für ein paar Wochen, danach 6-wöchige Notbetreu-

ung für systemrelevante Berufe. Bis KW 33 eingeschränkter Regelbetrieb. Ver-

abschiedung von 19 Schulkindern (unter Corona-Hygienemaßnahmen). Ab KW 

34 normaler Regelbetrieb. Auf Grund der aktuellen Fallzahlen besteht aller-

dings die Sorge, ob der normale Regelbetrieb dauerhaft möglich ist. Hohe 

Kosten bei Desinfektionsmitteln. 2 Stunden zusätzlich für die Desinfektion des 

Kindergartens. Die Eltern dürfen die Einrichtung weiterhin nicht betreten. Es 

gibt eine Sondergenehmigung für Eltern der Eingewöhnungskinder.  

o Lektoren: kein Bericht 

o KAB: erste Sitzung nach dem Lockdown war am 12. August. Im Lockdown gab 

es keine Veranstaltungen. Es gibt noch keine Idee, wie die Generalversamm-

lung stattfinden kann. Überlegungen werden angestrebt, welche Sitzungen 

und Veranstaltungen durchgeführt werden können. 

o Bezirksverband KAB: Auf Bezirks- und Diözesanebene läuft alles digital. Die 

Wallfahrt nach Hopsten findet unter Schutz- und Hygienemaßnahmen statt, 

eine Anmeldung ist erforderlich. Der Generalversammlung des Bezirks mit 

Wahlen findet in Greven statt. Hinweis für eine Veranstaltungswoche auf 

Borkum zum Thema „Nachhaltigkeit“. 

o kfd: das letzte Treffen der Bezirkshelferinnen war im Februar. Ende August 

soll eine Bezirkshelferinnenrunde stattfinden. Der Festausschuss Karneval hat 

sich getroffen. Im November soll ein Treffen erfolgen, wie nächstes Jahr Kar-

neval stattfinden kann oder nicht. 

o Schule: Sehr schöne Einschulung, Vorstellung des Förderkreises. Der Wortgot-

tesdienst wurde von Mariele Klüppel-Neumann gestaltet. Die Klasse durfte 

zusammensitzen, die Eltern getrennt in der Sporthalle. 

o Messdiener: es gibt noch keine neuen Messdiener. Die Erstkommunionvorbe-

reitung soll im Dezember fortgesetzt werden. Seit dem 9. Mai sind 2 Messdie-

ner im Gottesdienst eingesetzt. 



o Firmung: wird in Mauritius erfolgen, da die Kirche groß genug ist. Es wird zwei 

Termine geben. Der Großteil der Firmanden hat sich dazu entschlossen, die-

ses Jahr gefirmt zu werden. Ein Vorbereitungsweg der Firmanden in Bosco 

wird die Gestaltung einer Sitzbank mit Kreuz und bemalten Steinen (im Sep-

tember). 

o Seelsorgeteam: Kaplan Frye bleibt noch ein Jahr. Pater Antus Vertrag läuft am 

31.12.2020 aus. Der Vertrag wird um ein halbes Jahr verlängert, da die derzei-

tige Situation in Indien (Corona) eine Rückreise nicht möglich macht. 

o Verwaltungsausschuss: kein Bericht 

o Bauausschuss: der Umbau des Kindergartens ist noch in Schwebe. Die Reno-

vierung des Pfarrhauses ist ausgesetzt. 

• Veranstaltungen und Themen 

o Erntedankfest: das Erntedankfest ist auf Sonntag, den 27. September verlegt. 

Die Messe um 09.45 Uhr wird durch die KAB gestaltet. Ggf. findet die Messe 

im Pfarrgarten statt. Die KAB kümmert sich um Gebete, Fürbitten, Texte und 

sorgt für den Schmuck. Kindergarten und Schule dürfen sich offiziell nicht an 

der Gestaltung des Gottesdienstes beteiligen, aber vielleicht kann eine Gruß-

botschaft übermittelt werden. Der Kindergarten sammelt Erntegaben, diese 

werden an Jürgen übergeben.  

o Belegung Boscohaus: Ein Plan wurde erstellt, welche Räume mit wieviel Per-

sonen belegt werden können. Heike schickt per Email den Plan. Dieser Plan ist 

auch im Boscohaus ausgehängt. Die Generalversammlung der KAB kann ggf. 

in der Kirche stattfinden.  

• Verschiedenes 

o Unstimmigkeiten bei der Registrierung der Gottesdienstbesucher. Die Besu-

cher sollen die Registrierung in der Bank ausfüllen, nicht im Kirchenvorraum. 

Die Registrierung soll nach der Messe abgegeben werden. Es werden Klemm-

bretter bestellt 

o Im Pfarrmagazin „leben“ des Bistums Münster wird in der nächsten Ausgabe 

über Chöre in der Pfarrei St. Mauritius berichtet. 

Anträge: 

1. In den Seitennischen (Maria, Johannes Bosco) und in der Kapelle (Maria) sollen Kir-

chenbesucher jeweils eine brennende Kerze vorfinden.  

2. Der Stamm der Küster wird erweitert und die neuen Küster erhalten eine offizielle 

Einweisung. 

Beide Anträge wurden einstimmig genehmigt. 

 

Für das Protokoll: 

Jens Michael Eiben 


